

VALDEOLEA

Los roedores toman las aulas del colegio público de Mataporquera

El río Camesa, en una de cuyas riberas se levanta este centro, se ha convertido en un foco de suciedad después de años sin limpiar su cauce

21.02.2008 - A. RUIZ / J. L. SARDINA

Las presencia de ratones y ratas e incluso de alguna culebra en las aulas del colegio público de Mataporquera hace tiempo que ha dejado de sorprender a alumnos, profesores y padres. Para todos ellos, esta 'fauna' ha llegado a convertirse en una presencia desagradable en épocas de sequía, cuando el río Camesa, en una de cuyas riberas se levanta el colegio, baja con muy poca agua. Hartos de una situación que se repite desde hace años, el equipo docente y los miembros de la Asociación de Madres y Padres (AMPA) del colegio y el alcalde de Valdeolea, Ángel Calderón, han denunciado esta situación ante diferentes estamentos (Confederación Hidrográfica del Duero; la Consejería de Medio Ambiente y la Consejería de Educación) sin que hasta el momento se haya dado solución a este problema.



El edificio del colegio público de Mataporquera se refleja en las aguas del río Camesa. / J. L. SARDINA

«Ya son muchos años y estamos cansados de estas situación de suciedad y de abandono», se lamenta María del Mar Vielba, quien actúa como portavoz de la Asociación de Madres y Padres (AMPA) del colegio al que asisten 53 niños con edades comprendidas entre los 2 y los 12 años. María del Mar, cuya hija mayor tiene ahora 24 años y fue alumna del centro, recuerda que «ya entonces había ratones en el colegio y después de todo este tiempo las cosas siguen igual».

Los padres de alumnos, la directora del colegio, Yolanda Díaz, y el alcalde de Valdeolea, Ángel Calderón, coinciden en señalar que la solución pasaría por limpiar el cauce del río, lleno de ramas secas y maleza por la que campan a sus anchas los ratones. Según explica el alcalde, la Confederación Hidrográfica del Duero, competente sobre el río Camesa, ha dado autorización para realizar la limpieza pero, finalmente, estos trabajos no se han realizado ante la amenaza de los ecologistas.

«En la Confederación nos dan la autorización para la limpieza, pero los ecologistas nos denuncian y tenemos que dejar de hacerlo», señala Ángel Calderón.

En estos momentos, y después de años sin limpiar el tramo urbano del río Camesa, el aspecto que presenta el río en las proximidades del colegio se asemeja a una selva. Las ramas y la maleza invaden todo el cauce del río y entre el ramaje, con frecuencia, pueden verse roedores. Como consecuencia de todo ello, los malos olores y los mosquitos son habituales en las proximidades del río Camesa.

Hasta la segunda planta

Mientras tanto, los ratones e incluso alguna rata, llegan hasta la segunda planta del colegio público de Mataporquera. «En el centro estamos adscritos al Proyecto Pipo (desayunos saludables) y no podemos dejar nada de comida en las aulas porque entonces nos invadirían los ratones», comenta la directora del colegio.

Yolanda Díaz explica que las plagas de ratones son una constante desde hace años y lo habitual es que coincidan con las épocas de sequía, cuando el agua del río no cubre las tuberías que lo atraviesan. «Los ratones suben hasta el último piso del colegio», señala.

En la planta baja del edificio el problema parece haberse solventado con la realización de una serie de obras en el interior del centro. «No se puede olvidar que estamos en un colegio, con niños muy pequeños, y por eso no se

pueden utilizar venenos», indica la directora del colegio. Ante la imposibilidad de emplear veneno, los empleados municipales se han visto obligados a utilizar otros medios para 'cazar a los ratones': utilizan un pegamento que echan sobre unas planchas especiales. En este pegamento el roedor queda atrapado y posteriormente es retirado por los operarios municipales.

«Hace unos días, indica el alcalde, los alumnos tuvieron que abandonar una de las aulas porque se dieron cuenta de que había una rata y hasta que no la cazamos no pudieron volver a su clases». Los roedores han hecho también presencia en el gimnasio del colegio donde han roído parte de los equipos deportivos.

Plagas todos los años

Desde el comienzo del curso escolar ya se han producido varias plagas de roedores, aunque ahora mismo, según señala la directora del colegio, «ya se han cazado todos». Para Yolanda Díaz, el río se ha convertido en un foco de suciedad permanente pues «a temporadas desde unos cuantos años, los ratones hacen acto de presencia todos los cursos en mayor o menor medida». La proximidad del río origina también inundaciones en el colegio público en épocas de lluvias o de crecida del cauce. «No es posible que cada vez que el río crece, se inunde el colegio y no se tome ninguna medida», señala el alcalde de Valdeolea.

Urgencia

Padres, profesores y responsables municipales reclaman una solución a un problema que afecta al medio centenar de alumnos que este curso están matriculados en el colegio público de Mataporquera. Todos coinciden en la urgencia en limpiar el cauce del Camesa, unas labores que habitualmente se realizan en otros municipios palentinos por los que discurre este río. «Este caso es especialmente grave porque se trata de un tramo urbano y el río se ha convertido en un foco de suciedad y de insalubridad», indica Ángel Calderón.